

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Ebola
Nouvelle épidémie en RDC



La République démocratique du Congo (RDC) est confrontée à une nouvelle épidémie de fièvre hémorragique Ebola qui s'est déclarée dans une zone enclavée du nord-est, où la maladie a fait trois morts depuis le 22 avril, selon l'Organisation mondiale de la santé (OMS). La nouvelle épidémie touche une zone de forêt équatoriale dans la province du Bas-Uélé, frontalière de la Centrafrique, indique l'OMS dans un communiqué publié hier, à Kinshasa. Dans une déclaration faite à la télévision publique, le ministre congolais de la Santé, Oly Ilunga, a confirmé la survenue de la maladie tout en appelant la population "à ne pas céder à la panique".

• Filiation
23 bébés-éprouvettes réclament l'ADN du père
Une vingtaine de Néerlandais nés d'une fécondation in vitro, à partir des années 80, ont réclamé, hier, devant la justice un prélèvement de l'ADN de celui qui pourrait être leur même père biologique, l'ancien directeur d'une banque de sperme récemment décédé. Parents et enfants accusent ce médecin spécialiste, décédé début avril, d'avoir lui-même donné son sperme au lieu du donneur choisi à la banque de sperme. An Karbaat, ancien directeur de cette clinique située près de Rotterdam (ouest), aurait lui-même affirmé être le père biologique de 60 enfants nés de fécondation in vitro (FIV).

• Cinéma
Kidman, reine de Cannes
Elle sera cette année la reine de Cannes, avec trois films et une série en sélection officielle. A 49 ans, la star Nicole Kidman, qui a toujours su se réinventer, mène une carrière audacieuse, entre blockbusters et films indépendants. En lice pour la Palme d'or avec "Les Proies" de Sofia Coppola, aux côtés de Colin Farrell, Elle Fanning et Kirsten Dunst - l'histoire d'un soldat nordiste hébergé dans un pensionnat de jeunes filles pendant la Guerre de Sécession -, l'actrice australo-américaine sera également en compétition avec le drame fantastique "Mise à mort du cerf sacré" du cinéaste grec radical Yorgos Lanthimos, à nouveau aux côtés de Colin Farrell.

Rassemblés par F.S.L.

Enseignement / Projet mondial des Microsciences au Gabon
Pour corriger le déficit en diplômés scientifiques

F.B.E.M
Libreville/Gabon

MALGRÉ un taux de scolarisation avoisinant les 94% (selon l'Organisation des Nations-Unies pour l'éducation, la science et la culture, Unesco), le Gabon connaît un déficit criant en diplômés scientifiques : seulement 13% des candidats au baccalauréat.

Pour inverser cette tendance, susciter et mieux encadrer les élèves dans les carrières scientifiques, l'Unesco et la Fondation Sylvia Bongo Ondimba (FSBO) ont offert, vendredi, du matériel Microscience au ministère de l'Éducation nationale. Il s'agit de kits dédiés à des expériences scientifiques, accompagnés de manuels explicatifs, au bénéfice des établissements d'enseignement du pays. La dotation s'est faite au lycée Nelson Mandela de Li-



Le représentant de l'Unesco remettant symboliquement le matériel Microsciences à la ministre déléguée à l'Education nationale...

breville. En présence de la ministre déléguée à l'Éducation, Lucie Akalane, et du représentant de l'Unesco au Gabon, Fazzino Vincenzo. Cette cérémonie est une étape dans la phase d'expérimentation du "Projet mondial des Microsciences". Un projet de l'Unesco, lancé au Gabon en 2001, qui vise à promouvoir l'expérimentation pratique en sciences, comme à augmenter l'inté-

rêt des jeunes (filles et garçons) pour ces études. Mais, encore fallait-il, pour la phase active de ce projet, résorber certaines difficultés des établissements d'enseignement du pays. Parmi celles-ci, le manque de salles spécialisées et l'absence de matériels, de techniciens et d'encadrement pédagogique dans les laboratoires classiques.

D'où, la fourniture de ces



... en présence du personnel administratif et enseignant de l'Education nationale.

"mini-laboratoires", "peu coûteux et sans danger", comme les a qualifiés le représentant de l'Unesco. Lequel s'est dit convaincu que ce projet permettra de meilleurs travaux pratiques en sciences naturelles, chimie, biologie, physique, pour les élèves comme pour les étudiants.

La ministre Lucie Akalane a remercié l'Unesco et la FSBO pour ce geste. « Un grand

coup de pouce à l'égard de la jeunesse scolarisée du Gabon et du corps enseignant des sciences naturelles (...).»

Soulignons que cette dotation intervient au sortir d'un atelier de quatre jours, destiné à former des enseignants en sciences dans la manipulation de ces kits, et dans l'approche Microsciences. Des établissements-pilotes seront choisis pour expérimenter ce matériel.

Amélioration de l'employabilité des jeunes
Des pistes de solutions dégagées

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

En conclave depuis le 26 avril dernier à la Chambre de commerce de Libreville, représentants de l'administration publique, du secteur privé, des institutions de formation professionnelle, des organisations d'employeurs et de travailleurs ont mis un terme, vendredi, aux travaux ayant conduit à la formulation de propositions pour faciliter l'accès des Gabonais à l'emploi.

EN attendant la tenue prochaine des assises de la Formation professionnelle, les représentants de l'administration publique, du secteur



Le rapport des travaux remis à la SG de la Formation professionnelle, Florence Agnès Radjoumba.

privé, des institutions de formation professionnelle, des organisations d'employeurs et de travailleurs ont bouclé, hier, à la Chambre de com-

merce de Libreville, leur réflexion sur l'amélioration des conditions d'employabilité des jeunes et la réforme du dispositif national de for-

mation. C'était dans le cadre des travaux préparatoires entamés depuis le 26 avril dernier, et destinés à fournir de base de travail à la prochaine rencontre, prévue à Libreville dans les prochains jours.

On retient de ces deux semaines de conclave que l'implication du secteur privé, dans l'atteinte des objectifs d'insertion des jeunes, a été largement appelée. D'où la proposition par les participants, entre autres, d'une révision des statuts de l'ANFPP (Agence nationale de formation et de perfectionnement professionnels), la création d'un Fonds mutuel pour la formation professionnelle et l'emploi, l'inventaire des situations

de projets de construction d'établissements, la classification des financements extérieurs, la revue de l'organisation des examens et concours, de la formation en alternance et en continue, la réforme des modalités d'accès aux passerelles, la mise en place d'un organe spécifique de gestion de la main d'œuvre étrangère, ainsi que de la validation de la nomenclature des secteurs d'activités des métiers et emplois.

En recevant le rapport des suggestions et résolutions, la secrétaire générale de la Formation professionnelle, Florence Agnès Radjoumba, a plaidé en faveur d'un dispositif national basé sur l'égalité des chances.

Publication/"Le coopérativisme"

Un modèle d'épargne communautaire

AEE
Libreville/Gabon

FABRICE Ovolo a présenté, dernièrement, au public, à l'Institut africain d'informatique (IAI), son premier ouvrage, intitulé "Le coopérativisme". Un livre qui met en exergue un système de financement communautaire. Pour l'auteur, le coopérativisme consiste, pour un groupement d'individus et ou des personnes morales, à se mettre de côté une somme d'argent par des versements successifs, afin de réaliser un investissement. Il peut être appliqué au niveau familial, entre collègues, dans le voisinage... La constitution de cette somme d'argent nommée "le capital", se fait au rythme des capacités des potentiels



"Le coopérativisme", un éclairage sur le développement communautaire.

investisseurs. Ainsi, chaque investisseur ou contributeur a un montant à constituer dans un délai défini à l'avance par la communauté des investisseurs. Le coopérativisme revient donc pour les membres, à investir dans une ou des activités génératrices de

revenus. Les ressources ainsi générées serviront à réaliser les objectifs que le groupe s'est fixés.

Ainsi l'investissement obtenu permettra à chaque membre du groupe de se constituer un patrimoine transmissible à sa descendance, des garanties bancaires pour réaliser ses investissements propres, un revenu supplémentaire, à la fin de leurs carrières professionnelles, une retraite complémentaire.

L'auteur, dans son ouvrage, détaille deux différents types de coopérativisme: celui de production, qui a pour seul objectif de générer des revenus à ses membres, et le coopérativisme dit communautaire, qui a pour but de produire des revenus qui permettront de réaliser les objectifs de la communauté.

